

Großer Zapfenstreich zum Jubiläum

Von unserem Mitarbeiter
DIETMAR SCHERF

WALDRACH. Seit 75 Jahren besteht die Winzerkapelle Waldrach. Sie bietet Kindern und Jugendlichen die Möglichkeit sinnvoller Freizeitgestaltung, Darüber hinaus fördert sie das Gemeinwohl und repräsentiert das Ruwertal.

Der Verein gestaltet heimatliche Feste und unternimmt Konzertreisen im gesamten Bundesgebiet sowie im benachbarten Ausland. Bekannt geworden ist der derzeit 56 Musiker umfassende Verein vor allem auch bei Auftritten anlässlich der Schützenfeste in Hamm und Warstein. Vorsitzender Arno Bauer: "Das Repertoire reicht von konzertanter und sinfonischer Blasmusik über moderne Literatur, Unterhaltungsmusik, Egerländer- und Marschmusik, bis hin zur Tanzmusik im Big-Band-Sound." Dem entsprechend bestehen Untergruppierungen wie die Original Waldrach Musikanten, eine Stimmungscombo, die Big-Band Ruwertal oder Jugendmusik.



Für die Feierlichkeiten zum 75-jährigen Bestehen ist die Winzerkapelle Waldrach bestens gerüstet. Foto: Dietmar Scherf

Der Altersdurchschnitt liegt bei 21 Jahren und gibt ein Zeugnis von jahrzehntelanger guten Jugendarbeit. Die instrumentale Ausbildung wird von qualifizierten Lehrern, in Zusammenarbeit mit der Volkshochschule, angeboten. Vorkenntnisse für die Ausbildung sind nicht gefordert. Das Jugendorchester mit seinen 25 Mädchen und Jungen probt wöchentlich und gibt eigene Konzerte. Neben der Ausbildung im Verein bietet die Winzerkapelle allen Jugendlichen Fortbildungslehrgänge des Kreismusikverbandes an. Bauer: "In den vergangenen zehn Jahren haben eine ganze Reihe Jugendlicher an diesen Fördermaßnahmen teilgenommen." Einzelne Mitglieder haben es bis zum Ausbilder, Registerführer und zum Dirigenten gebracht. Diese besonderen Fördermaßnahmen werden zum Teil von der Winzerkapelle finanziert, nicht zuletzt mit dem Ziel, das Erlernte an den eigenen Nachwuchs weiterzugeben. Drei Jahre nach Ausbildungsbeginn kann der Nachwuchs dann im großen Orchester mitwirken. Außerdem bietet der Verein Freizeiten an, die von den Jugendlichen gerne angenommen werden.

Die Jugend der Winzerkapelle richtet verschiedene Veranstaltungen aus. So wurde vom Nachwuchs der traditionelle Preismaskenball am Fastnachtssamstag zur Mallorca-Fete umkonzipiert. Und seit 15 Jahren richten die Mädchen und Jungen, unterstützt von den Älteren des Vereins, die Osterfete mit verschiedenen Bands aus. Diese Veranstaltung genießt einen überregionalen Bekanntheitsgrad.

Die Geburtstagsparty steigt am 4. und 5. Juli in der Aula und auf dem Schulhof der Regionalschule. Für das Fest haben Manfred Dahm vom Autohaus Volkswagen Junk und Andreas Müller, Geschäftsführer des Audi Zentrums in Trier, die Schirmherrschaft übernommen. Für die jüngeren und junggebliebenen Musikfreunde bietet die Winzerkapelle am Freitag ab 20 Uhr auf dem Schulgelände ein Open Air Konzert mit der Band "Gimme 5" und ihrem Specialguest Bernd Bierbrauer. Als Vorguppe tritt "Masterplan" auf. Den Festsamstag nutzt das Geburtstagskind zu einem Jubiläumskonzert unter der Leitung seines Dirigenten Eckart Jullien und der Ehrung zahlreicher aktiver und inaktiver Mitglieder für ihre langjährige Treue. Danach wird die Winzerkapelle einen Leckerbissen der Musik bieten, wenn es heißt "Aufmarsch zum Großen Zapfenstreich auf dem Schulgelände". Unter der Gesamtleitung von Dirigent Eckart Jullien wirken bei diesem "Schauspiel" die Winzerkapelle, der Spielmannszug Serrig und die Freiwillige Feuerwehr Waldrach mit. Durch das Programm führt die Deutsche Weinkönigin 2001, Carina Dostert.

